

### INHALT

Themenschwerpunkt	
<b>Brigitte Kopp:</b> Editorial „Phytopharmaka – Phytotherapie“ (in Deutsch) .....	350
<b>R. W. März</b> und <b>F. Kemper:</b> Weidenrindenextrakt – Wirkungen und Wirksamkeit. Erkenntnisstand zu Pharmakologie, Toxikologie und Klinik (in Deutsch) .....	354
<b>H. Winterhoff, V. Butterweck, H. Jarry</b> und <b>W. Wuttke:</b> Pharmakologische und klinische Untersuchungen zum Einsatz von <i>Cimicifuga racemosa</i> bei klimakterischen Beschwerden (in Deutsch) .....	360
<b>C. Gorkow, W. Wuttke</b> und <b>R. W. März:</b> Zur Wirksamkeit von <i>Vitex agnus castus</i> -Präparaten (in Deutsch) .....	364
<b>H. P. T. Ammon:</b> Boswelliasäuren (Inhaltsstoffe des Weihrauchs) als wirksame Prinzipien zur Behandlung chronisch entzündlicher Erkrankungen (in Deutsch) .....	373
<b>U. Kastner, S. Glasl, B. Follrich, J.P. Guggenbichler</b> und <b>J. Jurénitsch:</b> Saure Oligosaccharide als Wirkprinzip von wäßrigen Zubereitungen aus der Karotte in der Prophylaxe und Therapie von gastrointestinalen Infektionen (in Deutsch) .....	379
<b>M. Schmidt, A. Nahrstedt</b> und <b>N. P. Lüpke:</b> <i>Piper methysticum</i> (Kava) in der Diskussion: Betrachtungen zu Qualität, Wirksamkeit und Unbedenklichkeit (in Deutsch) .....	382
<b>T. Wegener:</b> Degenerative Erkrankungen des Bewegungsapparates – Übersicht zu aktuellen klinischen Studien mit Extrakten aus der Teufelskralle ( <i>Harpagophyti radix</i> ) (in Deutsch) .....	389
<b>G. Köhler, C. Bodinet</b> und <b>J. Freudenstein:</b> Pharmakodynamische Wirkungen und klinische Wirksamkeit durch eine Kombination pflanzlicher Wirkstoffe aus Sonnenhut, Färberhülse und Lebensbaum (in Deutsch) .....	393
<b>H. Murck:</b> Die atypische Depression und verwandte Erkrankungen – Neurobiologische Grundlagen für ihre Behandlung mit Johanniskraut-Extrakt (in Deutsch) .....	398
<b>Liselotte Krenn:</b> Die Passionsblume ( <i>Passiflora incarnata</i> L.) – ein bewährtes pflanzliches Sedativum (in Deutsch) .....	404
<b>R. Bauer:</b> Neue Erkenntnisse zur Wirkung und Wirksamkeit von <i>Echinacea purpurea</i> -Preßsaftzubereitungen (in Deutsch) .....	407
<b>T. Wegener:</b> Zum Stellenwert phytotherapeutischer Lipidsenker (in Deutsch) .....	412
<b>D. Loew:</b> Stellenwert von <i>Ginkgo biloba</i> in der Behandlung der Alzheimer-Demenz (in Deutsch) .....	418
<b>P. Fies</b> und <b>Angelika Dienel:</b> Ginkgoextrakt bei eingeschränktem Sehvermögen – Behandlung mit dem Spezialextrakt EGb 761® bei Beeinträchtigung aufgrund seniler trockener Makuladegeneration (in Deutsch) .....	423
<b>R. Hörr</b> und <b>M. Kieser:</b> Pharmakoökonomische Bewertung von Ginkgo-Spezialextrakt EGb 761® im Indikationsgebiet dementielle Erkrankungen bezogen auf Österreich (in Deutsch) .....	427
<b>H. Mascher, Ch. Kikuta</b> und <b>H. Schiel:</b> Pharmakokinetik von Carvon und Menthol nach Gabe einer Pfefferminzöl und Kümmelöl enthaltenden magensaftresistenten Formulierung (in Deutsch) .....	432
Impressum .....	363
Buchbesprechung .....	411
Kongreßankündigungen .....	436

### CONTENTS

Main Topics	
<b>Brigitte Kopp:</b> Editorial „Phytopharmaceuticals – Phytotherapy“ (in German) .....	350
<b>R. W. März</b> and <b>F. Kemper:</b> Willow Bark Extract – Effects and Efficacy. A Review on Pharmacology, Toxicology and Clinic (in German) .....	354
<b>H. Winterhoff, V. Butterweck, H. Jarry</b> and <b>W. Wuttke:</b> Pharmacological Findings and Clinical Studies with <i>Cimicifuga racemosa</i> in Climacteric Complaints (in German) .....	360
<b>C. Gorkow, W. Wuttke</b> and <b>R. W. März:</b> Efficacy of <i>Vitex agnus castus</i> -Preparations (in German) .....	364
<b>H. P. T. Ammon:</b> Boswellic Acids (Compounds of Francincense) as Active Principles for the Treatment of Chronic Inflammatory Diseases (in German) .....	373
<b>U. Kastner, S. Glasl, B. Follrich, J.P. Guggenbichler</b> and <b>J. Jurénitsch:</b> Acidic Oligosaccharides as Active Principle of Aqueous Carrot Extracts in the Prophylaxis and Therapy of Gastrointestinal Infections (in German) .....	379
<b>M. Schmidt, A. Nahrstedt</b> and <b>N. P. Lüpke:</b> <i>Piper methysticum</i> (Kava) in Discussion: Proof of Quality, Efficacy and Safety (in German) .....	382
<b>T. Wegener:</b> Degenerative Rheumatism – Review of Clinical Studies with Extracts of Devil's Claw ( <i>Harpagophyti radix</i> ) (in German) .....	389
<b>G. Köhler, C. Bodinet</b> and <b>J. Freudenstein:</b> Pharmacodynamic Effects and Clinical Efficacy by a Combination of Herbal Active Substances of Cone Flower, Wild Indigo and White Cedar (in German) .....	393
<b>H. Murck:</b> Atypical Depression and Related Disorders – Neurobiological Basis for their Treatment with St. John's Wort (in German) .....	398
<b>Liselotte Krenn:</b> Passion Flower ( <i>Passiflora incarnata</i> L.) – An effective Sedative Herb (in German) .....	404
<b>R. Bauer:</b> New Findings on the Pharmacological Activity and Therapeutical Efficacy of Preparations of the Pressed Juice of <i>Echinacea purpurea</i> (in German) .....	407
<b>T. Wegener:</b> Favourable Effect of Lipid Lowering Herbal Medicinal Products (in German) .....	412
<b>D. Loew:</b> The Importance of <i>Ginkgo biloba</i> Extracts in the Therapy of Alzheimer Dementia (in German) .....	418
<b>P. Fies</b> and <b>Angelika Dienel:</b> Ginkgo Extract in Impaired Vision – Treatment of Visual Impairment Due to Senile Dry Macular Degeneration with the Special Extract EGb 761® (in German) .....	423
<b>R. Hörr</b> and <b>M. Kieser:</b> Pharmacoeconomic Evaluation of Ginkgo Special Extract EGb 761® in Dementia in Austria (in German) .....	427
<b>H. Mascher, Ch. Kikuta</b> and <b>H. Schiel:</b> Pharmacokinetics of Carvone and Menthol after Administration of an Enteric Coated Formulation Containing Peppermint Oil and Caraway Oil (in German) .....	432

**Titelbildnachweis:** Roter Sonnenhut und Wilder Indigo (mit freundlicher Genehmigung von Dr. G. Köhler, Salzgitter, Deutschland)

**Beilagenhinweis:** Dieser Ausgabe ist eine Beilage der Firma Metochem beigelegt.